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Informationen im Zusammenhang mit Corona 
Corona ist noch ein Thema, wenn auch etwas untergeordnet. Die 7-Tages-Inzidenz im 
Landkreis Barnim ist laut Robert-Koch-Institut mit 266,4 (Stand: 22.09.2022) in etwa 
genauso hoch wie vor einem Monat (270,6 am 25.08.2022). Im Juni lag sie bei 223,7 
(23.06.2022) und im Mai bei 269,0 (12.05.2022).  
 
Der Trend bei der Hospitalisierungsinzidenz (Anzahl der an das RKI übermittelten 
hospitalisierten COVID-19-Fälle pro 100.000 Einwohner innerhalb eines 7-Tage-Zeitraums) 
steigt derzeit leicht an und liegt bei 5,52 (Stand: 21.09.2022). Zum Vergleich: Am 
24.08.2022 lag sie bei 4,62 und am 29.07.2022 bei 10,39. Im Juni war sie mit 4,11 (Stand: 
23.06.2022) am niedrigsten. 
 
Die Coronahilfe Panketal bietet weiterhin Impfmöglichkeiten an, zuletzt am 22.09. Der 
nächste Termin ist am 13.10.2022 von 15 bis 19 Uhr. Das Impfangebot wird im 
Mehrgenerationenhaus am Genfer Platz in Schwanebeck durchgeführt. 
 
Bereich Bürgermeister 
Ich möchte Sie auf zwei wichtige Daten im Zusammenhang mit den Stolpersteinen 
hinweisen, die in Panketal verlegt werden. Am 09.10.2022 soll mit einer Gedenkstunde an 
die sieben ermordeten jüdischen Bewohner aus Panketal erinnert werden. An dieser 
Gedenkstunde, die um 19:00 Uhr beginnt und im Ratssaal stattfindet, werden 
voraussichtlich auch die Überlebenden des Holocaust der Familie Benning teilnehmen. Die 
Teilnahme an dieser Veranstaltung ist kostenfrei. Aufgrund der begrenzten Platzzahl wird 
um vorherige Anmeldung gebeten. 
Die Verlegung der Stolpersteine beginnt einen Tag danach, also am 10.10.2022, um 9:00 
Uhr in der Goslarer Straße 8 und endet in der Heinestraße 58. Wir bitten um rege 
persönliche Teilnahme an der Stolpersteinverlegung. Dies ist ohne vorherige Anmeldung 
möglich. Veranstalter sind der Panketaler Geschichtsverein „Heimathaus“ e.V. und die 
Kunstbrücke Panketal e.V. 
 
Ich möchte noch auf einen weiteren Termin hinweisen: Am Samstag, dem 08.10.2022, 
findet wieder die Radtour mit dem Bürgermeister statt, dieses Mal im Rahmen der 
öffentlichen Beteiligung für das Radverkehrskonzept. Los geht es um 11:00 Uhr. Sie sind 
herzlich eingeladen, daran teilzunehmen. 
 
Gremienkoordination 
Die Sitzungen der Ortsbeiräte, der Ausschüsse und der Gemeindevertretung werden 
im Monat Oktober 2022 ausfallen. Aufgrund weniger Beratungsgegenstände (1 Vorlage, 1 
Antrag und 3 Mitteilungsvorlagen) und der dazu im Verhältnis stehenden hohen Kosten 
(u.a. für Livestreams /evtl. digitale Teilnahme = ca. 4.880 Euro pro Sitzungstag) haben wir 
uns in Abstimmung mit dem Vorsitzenden der Gemeindevertretersitzung, Herrn Voß, zu 
diesem Schritt entschlossen. 
 
Im Seniorenbeirat gab es personelle Veränderungen. Aus persönlichen Gründen sind im 
August Herr Peter Reichboth und im September Herr Arnold Weiß als Mitglieder des 
Seniorenbeirates zurückgetreten. Frau Birgit Genz hat sich bereit erklärt, ab sofort als 
neues Mitglied im Seniorenbeirat mitzuwirken. 
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Pressestelle 
Die Gemeinde Panketal ist seit Ende September 2019 auf den sozialen Medien (Facebook, 
Instagram, Twitter) vertreten. Zum 3-jährigen Bestehen lohnt sich eine kleine 
Zwischenbilanz: Auf Facebook hat die Gemeinde 1.066 Abonnenten, auf Instagram 1.225 
Follower und bei Twitter 226 Follower (jeweils Stand: 20.09.2022) – alles organisch 
gewachsen, also ohne Beiträge zu bewerben o.ä. Jeder Kanal bietet uns auf 
unterschiedliche Weise die Möglichkeit, schnell zu informieren und mit der Bürgerschaft zu 
interagieren. Diese Informationswege werden zusätzlich zur Homepage, dem 
Panketalboten und den Monitoren im Foyer genutzt, da wir auch Menschen erreichen 
möchten, die sich nicht in den sozialen Medien aufhalten.  
 
Wir schauen, dass wir diesbezüglich am Puls der Zeit bleiben und haben kürzlich unser 
erstes so genanntes „Reel“ bei Instagram veröffentlicht. Dabei handelt es sich um kurze 
Clips, die zusammengeschnitten und kreativ gestaltet werden können. Diese „Reels“ 
werden von Instagram, das ja eigentlich als Foto-Blog gestartet ist, weiterverbreitet, als 
Fotos. Das erste Reel der Gemeinde Panketal entstand beim Spatenstich für den 
Breitbandausbau durch DNS:Net Ende August und wurde mehr als 5.500-mal aufgerufen, 
was sicherlich auch unserem Kooperationspartner freuen wird. 
 
Im vergangenen Monat wurden die Teilnahme Panketals an der „Earth Night“, die 
Würdigung der Coronahilfe Panketal, der Spatenstich DNS:Net medial begleitet, was u.a. in 
Artikeln in der Tageszeitung resultierte. Darüber hinaus wurden verschiedene 
Veranstaltungen (z.B. Fahrradklimatest, Stolpersteine, World Clean Up Day) auf Homepage 
und den Monitoren publik gemacht sowie eine Reihe von Dienstjubiläen, Abschieden und 
Neueinstellungen für Artikel im Panketalboten festgehalten.   
 
Nach einem fachdienstübergreifenden Austausch zum Online-Buchungssystem für 
„kommunale Veranstaltungsräume“ wurde sich darauf geeinigt, die kostengünstigste 
Variante mit unserem Webseiten-Contentmanagementsystem Joomla zu nutzen. Es stellte 
sich jedoch heraus, dass das dort zur Verfügung stehende Tool nur komplette Tage und 
keine Stunden zur Buchung abbilden kann. Daher wird nun nach einer externen Lösung 
gesucht.   
 
Wie im Bericht zur Junisitzung erwähnt, fand am 08.06.2022 im Erlebnisbereich 
Dransemündung ein Videodreh statt. Inzwischen liegt ein Entwurf vor, der im Haus 
abgestimmt wird. Sobald die finale Freigabe vorliegt, wird das Video veröffentlicht. Es wird 
unter anderem auf der Seite des Brandenburgischen Wirtschaftsministeriums zu sehen 
sein und wird auch auf unseren Kanälen eingebunden. Es soll andere Kommunen dazu 
anregen, Mittel aus dem Europäischer Fond für regionale Entwicklung (EFRE) zu 
beantragen. Darüber hinaus wurde eine Projektbeschreibung erstellt, die u.a. in 
Wanderausstellungen zu sehen ist und über die Umgestaltung der Dransemündung 
informiert. 
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Fachbereich I – Umwelt, Bauen und Verkehr 
 

Im Ergebnis der AG-Sitzung IGEK Panketal 2030 vom 06.09.2022 wird der Arbeitstitel auf 
IGEK Panketal 2040 geändert. Die Anpassung des Planungshorizontes an das 
Klimaschutzkonzept ist sinnvoll. 
 
Die Baugenehmigung für den Wertstoffhof Rostocker Straße wurde erteilt. 
 
Die beantragte Förderung für den Neubau der Grundschule Elbestraße aus dem Programm 
KIP II wurde nicht bewilligt. 
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Fachbereich II – Finanzen und Öffentliche Ordnung 
 
Feuerwehr 
Die Feuerwehr ist seit dem 22.08.2022 zu insgesamt 9 Einsätzen ausgerückt. Am 
häufigsten wurden die Kameraden zu Verkehrsunfällen (3x) und zur Beseitigung einer 
Ölspur (2x) gerufen. Jeweils einmal rückten sie bei Brand, Sturm, Alarm einer 
Brandmeldeanlage und einem Einsatz mit tierischer Beteiligung aus.  
 
Ordnungsamt 
Im Ordnungsamt gab es keine erwähnenswerten Vorkommnisse. 
 
Kämmerei 
In der Kämmerei sind die Arbeiten zur Einführung der Mehrwertsteuerpflicht für 
Kommunen zum 01.01.2023 so gut wie abgeschlossen. Die Prüfung des Jahresabschlusses 
2021 durch das Rechnungsprüfungsamt des Landkreises Barnim hat am 26. September 
begonnen. 
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Fachbereich III – Innere Verwaltung / IT und Digitales / Soziales, Jugend, Kultur, Sport 
 
Kita 
Wir sind gut in das neue Kitajahr gestartet und sind derzeit in der Eingewöhnungsphase. 
Bis November werden noch weitere Kinder aufgenommen.  
 
Das Oberverwaltungsgericht hat die Wirksamkeit der 
Kitabeitragsbefreiungsverordnung geprüft und für unwirksam erklärt. Die Gemeinde 
Panketal hatte sich einem Klageverfahren angeschlossen, zu dem der Städte- und 
Gemeindebund aufgerufen hatte, da wir uns durch die pauschale Ausgleichsregelung 
massiv unterfinanziert gesehen haben. Das Land Brandenburg (insbesondere das MBJS) 
vertrat eine andere Rechtsauffassung, doch die Beschwerde wurde zurückgewiesen. Nun 
prüft die Gemeinde, wie wir unseren Kostenerstattungsanspruch adressieren und 
durchsetzen.  
 
Inzwischen haben wir Klarheit darüber, wie wir die zwei Entlastungstage, die den 
Erzieherinnen und Erziehern laut dem Ergebnis aus den jüngsten Tarifverhandlungen im 
Kita- und Erziehungsdienst in diesem Jahr noch zustehen, umsetzen. Dazu haben wir 
Gespräche mit dem Personalrat geführt. Geplant sind zwei feste Schließtage zum 
Jahresende. Nur so werden wir die Freistellung der rund 170 Erzieherinnen und Erzieher, 
die bei uns angestellt sind, ermöglichen können.  
 
Wir haben einen Zuwendungsbescheid über Fördermittel in Höhe von 36.000 Euro aus 
dem Digitalpakt Kita erhalten. Davon sollen Tablets und Laptops angeschafft und 
Fortbildungen für die Erzieherinnen und Erzieher angeboten werden. Ziel ist es, die 
digitale Kompetenz von Erzieherinnen und Erziehern zu stärken und damit auch die 
digitalen Arbeitsabläufe verbessert werden.  
 
Die steigenden Lebensmittelkosten werden sich im kommenden Jahr wahrscheinlich auch 
auf den Eigenanteil der Eltern zum Mittagessen in unseren Kitas auswirken. Auch die 
steigenden Energiekosten bleiben wahrscheinlich nicht ohne Folge für unsere 
Einrichtungen. Doch da man auf der Grundlage von Ausnahmesituationen keine Kalkulation 
machen sollte, warten wir erst einmal die Entwicklung ab und nehmen vorerst keine 
Neukalkulation der Elternbeiträge vor. 
 
Sport 
Das nächste Netzwerktreffen der Planungsgruppe Special Olympics findet am 
28.09.2022 in Bernau statt. Im Fokus soll dabei u.a. die Vorbereitungen des Host-Town-
Programms stehen und eine Videokonferenz mit der Delegation aus Malawi, die als erstes 
Kennenlernen dienen soll. 
 
Soziales 
Am 20.09.2022 hatten wir einen Termin mit der Stiftung Hoffnungstal zur Auswertung der 
Bedarfsermittlung zum Thema Pflege. Über die Ergebnisse wird der Auftragsnehmer in 
der Novembersitzung des Sozialausschusses berichten und Maßnahmenvorschläge 
unterbreiten. Parallel dazu werden Anträge zum Sozialpakt Pflege vorbereitet. Zum Thema 
Pflegestützpunkt wird eine Mitteilungsvorlage vorbereitet, die Ihnen in der 
Novembersitzung vorgelegt wird. 
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Kultur 
Am 03.09.2022 fand das Familienfest auf dem Gelände der Grundschule Zepernick statt 
und war gut besucht. 
 
Die Würdigung der Coronahilfe Panketal wurde am 14.09.2022 im Holland-Park 
durchgeführt. Die Veranstaltung stieß auf positive Resonanz und die Gäste erfreuten sich 
an dem gemeinsamen Abend. 
 
Panketalbote 
Aufgrund der Umsatzsteuerreform werden ab dem 01.01.2023 keine kostenpflichtigen 
Anzeigen mehr im Panketalboten veröffentlicht. 
 


